

AIDE-MÉMOIRE : Comment savoir quel sous-comité du CER évaluera mon projet et quel formulaire de soumission dois-je utiliser ?

Le CÉR est composé de deux sous-comités : le comité **biomédical** et le comité en **santé mentale et neurosciences**. Le tableau ci-dessous présente les règles générales suivies par le personnel du CÉR pour l'attribution des projets aux comités respectifs et le formulaire de soumission initial à utiliser.

Il est important de noter que le président du comité d'éthique de la recherche se réserve le droit de faire des exceptions dans l'assignation du sous-comité d'évaluation, en particulier dans les cas où les projets peuvent relever d'un critère d'évaluation supplémentaire.

Vous avez des questions ? Veuillez écrire à recherche.comtl@ssss.gouv.qc.ca

Biomédical	Santé mentale et neuroscience
Tous les projets recrutant des participants, de nature biomédicale, réalisés en milieu hospitalier, CHSLD ou CLSC, portant sur des soins médicaux qui ne sont pas de nature psychiatrique ou psychosociale. Cela comprend, sans s'y limiter, les spécialités médicales non psychiatriques, les soins primaires, les soins infirmiers, la réadaptation et les études liées à l'ergothérapie. Les projets impliquant des soins psychiatriques ou psychosociaux pour les patients dans un cadre de soins primaires ou de soins maternels et infantiles peuvent également être examinés par le comité Biomédical. Tout essai clinique impliquant un médicament, mais ne relevant pas de l'autorité de Santé Canada, peut également être examiné par ce comité. ➔ Utiliser le formulaire F11M - Formulaire de dépôt d'un projet de recherche biomédical	Tout projet relatif à la recherche psychiatrique, psychosociale, neuroscientifique, sociale ou culturelle ; y compris la protection de la jeunesse, les troubles de l'autisme et les déficiences intellectuelles. ➔ Utiliser le formulaire F11P - Formulaire de dépôt d'un projet de recherche en santé mentale et neuroscience
Toute étude sous l'autorité de Santé Canada (essais cliniques, études impliquant des PREP, des équipements médicaux, des produits naturels, etc.) ➔ Utiliser le formulaire F11 – Harmonisé: Formulaire de demande d'évaluation d'un projet de recherche réglementée par Santé Canada	Les études soumises qui sont menées à l'Institut national de psychiatrie légale Philippe-Pinel, selon la convention de délégation signée entre les deux institutions. ➔ Utiliser le formulaire F11Pinel - Formulaire de dépôt d'un projet de recherche de l'Institut Pinel
Création d'une nouvelle biobanque ou banque de données par un chercheur associé au Centre de recherche St. Mary.	Création d'une nouvelle biobanque ou banque de données par un chercheur associé au Centre de recherche Douglas.

➔ Utiliser le formulaire F11B - Formulaire de dépôt d'une banque Projet de recherche qui utilise les données ou les échantillons d'une banque de données et/ou biobanque par un chercheur associé au Centre de recherche St. Mary. ➔ Utiliser le formulaire F11F - Formulaire de dépôt pour la recherche qui utilise une banque	➔ Utiliser le formulaire F11B - Formulaire de dépôt d'une banque Projet de recherche qui utilise les données ou les échantillons d'une banque de données et/ou biobanque par un chercheur associé au Centre de recherche Douglas. ➔ Utiliser le formulaire F11F - Formulaire de dépôt pour la recherche qui utilise une banque
Projet de recherche rétrospective qui utilise les dossiers médicaux de patients ou données clinico-administratives par un chercheur associé au Centre de recherche St. Mary. ➔ Utiliser le formulaire F11R - Formulaire de dépôt d'un projet de recherche rétrospective	Projet de recherche rétrospective qui utilise les dossiers médicaux de patients ou données clinico-administratives par un chercheur associé au Centre de recherche Douglas. ➔ Utiliser le formulaire F11R - Formulaire de dépôt d'un projet de recherche rétrospective

CHEATSHEET: How do I know which REB subcommittee will review my project and which submission form should I use?

The REB is composed of two subcommittees, the Biomedical and Mental Health and Neuroscience. The table below outlines the general rules followed by REB staff in assigning projects to the respective committees and the appropriate initial submission form.

It is important to note that the Chair of the Research Ethics Board reserves the right to make exceptions in assigning the reviewing subcommittee, especially in cases where the projects may fall under one more reviewing criterion.

Questions? Please write to recherche.comtl@ssss.gouv.qc.ca

Biomedical	Mental Health and Neuroscience
Any projects recruiting participants, that is biomedical in nature, conducted in a hospital, CHSLD, or CLSC setting, pertaining to medical care that is not psychiatric or psychosocial in nature. This includes, but is not limited to non-psychiatric medical specialties, primary care, nursing, rehabilitation and occupational therapy related studies. Projects involving psychiatric or psychosocial care for patients in a primary or secondary care or maternal child care setting may also be reviewed by the Biomedical. Any clinical trial involving a medication, but not under the authority of Health Canada may also be reviewed by the Biomedical. → Use form F11M – Biomedical research project.	Any project recruiting participants pertaining to psychiatric, psychosocial, neuroscience, social, or cultural research; including youth protection, autism disorders, and intellectual disabilities. → Use form F11P - Mental health and neuroscience research project
Any study under the authority of Health Canada (Clinical trials, studies involving BRAP, medical devices, natural products, etc.). → Use form F11 – Harmonisé: Submission form for review of a research study under the authority of Health Canada	Any studies submitted to be conducted at the <i>Institut national de psychiatrie légale Philippe-Pinel</i> , as per the delegation agreement signed between the two institutions. → Use form F11Pinel - Research project to be conducted at Pinel Institute
Creation of data/biobank by a researcher associated with the St. Mary's Research Center → Use F11B - Creation of a biobank or a databank	Creation of data/biobank by a researcher associated with the Douglas Research Center. → Use F11B - Creation of a biobank or a databank
Project that uses data or sample from a biobank or a databank by a researcher associated with the St. Mary's Research Center.	Project that uses data or sample from a biobank or a databank by a researcher associated with the Douglas Research Center.

➔ Use F11F - Project that uses data or sample from a biobank or a databank	➔ Use F11F - Project that uses data or sample from a biobank or a databank
Retrospective research project that uses patient medical records or clinical administrative data by a researcher associated with the St. Mary's Research Center. ➔ Use F11R - Retrospective research project that uses patient medical records or clinical administrative data	Retrospective research project that uses patient medical records or clinical administrative data by a researcher associated with the Douglas Research Center. ➔ Use F11R - Retrospective research project that uses patient medical records or clinical administrative data